



Abb. 18. Siphnierschatzhaus und Naxiersäule

Das älteste Schatzhaus, das Schatzhaus der Korinther, wurde dicht gegenüber der Südostecke der Tempelterrasse erbaut. Nach Herodot wurde es von dem Tyrannen Kypselos errichtet. Da die Regierungszeit des Kypselos umstritten ist, so ist auch die Zeit des Baues unsicher und schwankt zwischen 650 und 590 v. Chr. Kypselos selbst stiftete in das Schatzhaus einen ehernen Palmbaum, den Plutarch als einziges Anathem dort noch sah. Das Schatzhaus diente übrigens nicht nur zur Aufbewahrung korinthischer Schätze und Beutestücke, sondern nach dem großen Tempelbrand des Jahres 548 v. Chr. wurden auch die kostbaren Weihgeschenke der asiatischen Fürsten dorthin gebracht und blieben dort. Außer einigen Fundamentresten in situ und einigen verschleppten Poros-